

# Regionalentwicklung: Neue Impulse zur Belebung der Innenstadt in Trofaiach



Region  
Obersteiermark Ost



Neu gestaltete Begegnungszone in der Trofaiacher Innenstadt

## Durch aktive Entwicklung soll die Innenstadt für die Zukunft gerüstet werden.

Die Verbesserung der Lebensqualität der Menschen vor Ort ist das erklärte Ziel der steirischen Landes- und Regionalentwicklung. Seit 2018 hat jede der sieben steirischen Regionen fixe finanzielle Mittel für eigene Schwerpunkte. Mit diesen Mitteln sind in jeder Region neue Projekte gewachsen, insgesamt gibt es bereits mehr als 1000 Regionalentwicklungsprojekte in der gesamten Steiermark.

In der Obersteiermark wird ein wichtiger Schritt gegen Abwanderung gesetzt: Um der Innenstadt eine neue und zugleich moderne Bedeutung als Begegnungsraum zu verleihen, hat Trofaiach die Stärkung seines Stadtzentrums aktiv in die Hand genommen. Damit sollen die bereits gute Infrastruktur und vielfältigen Kultur- und Freizeitmöglichkeiten unterstützt werden.

Mit einem breit angelegten Bürgerbeteiligungsprozess sind Ideen entstanden, die zu einem lebendigen und gern besuchten Stadtraum führen. Betriebe sollen ins Herz der Stadt gelotst, anstehende Geschäftsübernahmen und innovative Gründerideen unterstützt werden. Mit dem Umbau eines Hauses zur Musikschule im Herzen des Zentrums wurde durch die

Gemeinde bereits ein wichtiges Zeichen gesetzt. Insgesamt gibt es bis jetzt bereits eine erfolgreiche Bilanz: Der Leerstand konnte um etwa ein Drittel reduziert werden.

Die vielen entstandenen Vorschläge finden sich zudem in Form von weiteren Projekten und Maßnahmen in einem Masterplan wider: So wurden durch das Engagement der vielen Beteiligten unter anderem neue Veranstaltungen wie das Stadtfest oder der Stadt-Triathlon ins Leben gerufen. Dadurch wurden bereits erste wichtige Impulse für ein neues, fortschrittliches Image und eine positive Entwicklung gesetzt.

Ein wichtiges Element stellte auch die Installation eines Innenstadtmangers dar, der die Prozesse und Maßnahmen der Innenstadtentwicklung professionell und zielgerichtet begleitet. Durch die zusätzliche Einrichtung eines Innenstadtbüro für eine bessere Bürgerkommunikation in einem Leerstand im Zentrum der Stadt, soll auch in Zukunft eine nachhaltige Entwicklung sichergestellt werden.

Das Projekt „Innenstadtbelebung Trofaiach“ ist in der Region entstanden und auch mit EU-Mitteln finanziert. Die Regionalentwicklung in der Steiermark setzt auf viele weitere regional gewachsene Projekte und Zusammenarbeit vor Ort. Dadurch entstehen starke Regionen für die Herausforderungen der Zukunft.



Foto: Armin Russold-Foto Freisinger (2)

Durch den Umbau eines Hauses entstand die neue Musikschule

